
63 05 19 - 3 01

Bertram Schröter 34  Göttingen
      Goßlerstrasse 66 a

      den 19. Mai 1963

Liebe Freunde !

das Protokoll der Vorstandssitzung habe ich heute fertig geschrieben, es geht mit gleicher Post nach 
Hamburg zum Abziehen und müßte Euch noch diese Woche erreichen  –  hoffe ich.

Anbei ein Durchschlag eines Briefes an Hans Flottau, zu dem ich wohl nichts weiter zu sagen brauche.

Am Donnerstag Abend hatte ich ein längeres Gespräch mit Gerhard Krückeberg. Dabei ging es um 
zwei Punkte : 

1)  Gerhard ist sehr an dem Projekt Angerstein interessiert. Er möchte dort neben dem IZD  –  wenn 
     dies vom Projekt her möglich ist  –  gerne noch ein oder zwei andere Arbeitslagerorganisationen 
     einsetzen. Da der Bau von (meines Wissens) 35 Häusern keine Kleinigkeit ist, halte auch ich dies 
     für möglich. Ich finde auch, daß wir jede Möglichkeit zur Zusammenarbeit mit anderen 
     Organisationen nutzen sollten und habe daher mit Gerhard vereinbart, daß ich mich mit der 
     Niedersächsischen Landgesellschaft in Verbindung setze und mit Gerhard zusammen einen 
     Vorstoß dorthin mache. Zu gegebener Zeit werde ich Euch weiter darüber berichten.
2)  Gerhard glaubt aufgrund seiner Erfahrungen, die er in letzter Zeit mit dem Familienministerium 
     gemacht hat, nicht daran, daß dieses gegen eine Entsendung von "Beobachtern" Stellung nimmt. Er 
     bat mich jedoch, AIG einen Durchschlag unseres Schreibens an das Ministerium zukommen zu 
     lassen, was ich ihm zugesagt habe.

Da wir auf der Vorstandssitzung leider nicht mehr dazu gekommen sind, uns über mögliche 
"Beobachter" für Potsdam zu unterhalten, müssen wir es jetzt wohl schnellstens schriftlich tun. Ich 
habe heute mit Lutz Caspers gesprochen, ob er bereit ist, nach Potsdam zu fahren. Lutz hat zwar noch 
nicht zugesagt, es besteht jedoch einige Aussicht. Da aber Lutz sicherlich kein Experte in DDR-Fragen 
ist  –  und auch von wegen einem zweiten Kandidaten, sollten wir uns weiterhin umsehen. Deshalb 
habe ich in gleichem Sinne an Wolf-Dietrich und Hans-Ulrich geschrieben, bei Beiden mache ich mir 
allerdings keine große Hoffnung. Auf meiner Kandidatenliste stehen nun noch Jan Sieverts,  Andrea 
Schmidt, Klaus Buchheister und Heinrich Carstens  –  welche ich alle noch anschreiben werde. Habt 
Ihr andere Vorschläge  –  oder kann es einer von Euch ermöglichen, selbst zu fahren ?  Bitte gebt mir 
baldmöglichst Eure Meinung kund!

Soviel für diesmal.  Herzliche Grüße

Bertram

An : 

Vorstandsmitglieder
Alfred Knaus


